

L'ECHO DES VIADUCES



SAINT SYMPHORIEN DE LAY

BULLETIN D'INFORMATIONS MUNICIPALES N° 14

Avril 2017

Cette nouvelle année 2017 pose beaucoup de questions au sein de notre intercommunalité (CoPLER) qui vit sûrement sa dernière année sans mouvement significatif.

2017 sera une année de transition et nous engageons une forte réflexion sur le devenir voulu de nos changements. Une forte majorité dont St Symphorien a choisi de rejoindre Loire et Monts plutôt que d'aller trop vite à Roannais agglomération. D'avis majoritaire, se regrouper avec des communes similaires reste plus rassurant plutôt que de rejoindre la Ville centre de Roanne.

Nous aurons l'occasion de revivre des débats animés dès l'été prochain.

COMMISSION VOIRIE / PRÉVENTION INFRASTRUCTURES

Plan Communal de Sauvegarde : faire face aux risques majeurs !

Le **plan communal de sauvegarde (PCS)** est en France un outil réalisé à l'échelle communale, sous la responsabilité du maire, pour planifier les actions des acteurs communaux de la gestion du risque (élus, agents municipaux, bénévoles, entreprises partenaires) en cas d'événements majeurs naturels, technologiques ou sanitaires. **Il a pour objectif l'information préventive et la protection de la population.**

Il se base sur le recensement des vulnérabilités et des risques (présents et à venir, par exemple liés au changement climatique, au transport routier...) sur la commune (notamment dans le cadre du dossier départemental sur les risques majeurs établi par le préfet du département) et des moyens disponibles (communaux ou privés) sur la commune.

Il prévoit l'organisation nécessaire pour assurer l'alerte, l'information, la protection et le soutien de la population au regard des risques.

Le PCS de notre commune est en cours de finalisation et après avoir été présenté en conseil municipal, il va désormais passer au filtre des autorités compétentes pour être ensuite approuvé. Une information spécifique vous sera fournie dans les mois à venir.



Voirie / circulation

Notre programme d'entretien des chemins communaux a été poursuivi, en 2016, notre campagne enrobé a permis de réaliser les chemins suivants : Gand, Galin, fin de l'Impasse de l'Amicale et la traversée du lotissement de Villonez avec pose de bordures de trottoir.

Le montant de ces travaux s'élève à environ 100 000 € subventionné par le Conseil Départemental.

Pour l'année 2017 il est envisagé de poursuivre cet effort en réalisant les chemins du Picard Sud et le chemin de Villonez.

EDITORIAL

St Symphorien 2017,

C'est le ronflement d'un moteur sur notre Route Nationale 7, mais aussi le chant mélodieux d'un pinson dans la verdure voisine.

C'est encore l'imprimante de la Mairie qui édite nos cartes d'électeur à peine séchées d'un coup de buvard.

C'est toujours le choix d'un Président qui nous rassemble tous pour un avenir meilleur aussi dans nos campagnes.

C'est encore pour nos associations, un 8 juillet plein de réjouissances, de réussites et d'artifices.

C'est bien sûr de la jeunesse dans nos commerces et du dynamisme dans nos entreprises.

Mais c'est encore pour notre Conseil, une année qui conjugue notre complexe de la Gare pour le sport, le loisir et la culture pour tous nos Symphorinois.

Bonne lecture et bon «**Echo des Viaducs**» qui regroupe nos vallons verts.

Le Maire,
Pierre COLOMBAT

Transports scolaires

L'accès aux véhicules lourds dans le Centre du Village est de plus en plus déconseillé pour nos piétons, pour le marché du jeudi et pour le bon stationnement des usagers qui travaillent tout proche.

Aussi, nous prévoyons des aménagements au Parking de l'Europe pour recentrer tous les transports scolaires du Bourg, matin et soir et pour sécuriser au mieux nos enfants qui empruntent ce moyen de locomotion devenu indispensable.

Merci de faire un bon accueil à ce nouveau service centralisé.

Radars pédagogiques

Partant du constat que de nombreux véhicules **roulent beaucoup trop vite dans la traversée de notre village**, et, dans le but d'améliorer la sécurité, le Conseil Municipal a décidé l'installation de radars pédagogiques aux 2 entrées d'agglomération ; le marquage des passages piétons a également été refait. Toujours avec le même objectif, des passages protégés surélevés ont été réalisés devant l'école publique et à l'entrée de la salle de basket. Nous comptons beaucoup sur la civilité de chacun. A noter que ces radars ont bénéficié d'une subvention du Conseil Départemental.



Très Haut Débit, c'est parti !

La 2^{ème} tranche fibre, après Cordelle, St Cyr de Favières et Pradines, va commencer sur notre secteur. Étant positionné au centre de ce secteur, Nous hébergerons un poste de mutualisation situé près du bâtiment des vestiaires du Foot.

St Symphorien aura plus de 750 points de branchement et nous devons réserver un bon accueil aux entreprises qui travailleront pour installer tous ces nouveaux réseaux qu'ils soient aériens, enterrés ou sur façades. Nous serons tous raccordés gratuitement, car la CoPLER a signé la convention avec le SIEL pour un montant de 4 millions d'euros.

Face à cette modernisation nationale et obligatoire, nous devons tous accepter ce raccordement jusqu'à la prise téléphonique intérieure à notre maison, sinon passé ce temps, ce raccordement sera très coûteux.

COMMISSION
ENVIRONNEMENT
DÉVELOPPEMENT
URBANISME



En route vers le zéro pesticides sur la commune.

Un important travail de réduction de l'utilisation des produits phytosanitaires (désherbants) a été conduit sur la commune depuis 2015 et se poursuit encore cette année pour arriver à terme vers le zéro pesticide. Cela ne se fait pas sans penser les nouveaux aménagements et notamment le fleurissement de la commune. Depuis 2015, l'ensemble des massifs ont été revu, laissant place à davantage de plantes vivaces associées à des plantes couvre-sols, ou un paillage végétal, ce qui permet de réduire arrosage et désherbage. Un plan de désherbage communal à été réalisé. La Loi Labbé adoptée du 6 février 2014 et la loi sur la transition énergétique de juillet 2015, interdisent à partir du 1er janvier 2017 l'utilisation des pesticides dans les espaces verts. Il existe encore une dérogation pour l'entretien des cimetières et des voiries, mais la commune est bien décidée à poursuivre le travail engagé pour s'affranchir de ces produits reconnus dangereux pour la santé.



Commerces et industries, ça bouge !

De très nombreuses reprises de commerces / entreprises sont constatées depuis ce début d'année, une très bonne nouvelle pour la Commune et un grand merci plein d'encouragement pour ces repreneurs, bienvenue à :

- **Samuel LAGOUTTE** (de retour au pays) pour la reprise de la **librairie**
- **Mr MALMANCHE** pour la reprise du **Sympa's café**
- **Le groupe BERNARD** pour la reprise de la **Minoterie Chevignon**
- **Frédéric AULAS et Martine SEON** (de retour au pays) pour la reprise de **l'Hôtel de la Poste** avec une ouverture prévue le 20 avril pour redonner un nouveau souffle dans un premier temps au restaurant.
- Bienvenue également à **Evelyne JANSSENS** pour l'ouverture d'une nouvelle boutique **SAIN SIEGE** (rénovation de sièges de tous types)

Enfin, merci à toutes les autres entreprises pour leur dynamisme et notamment l'agrandissement important de **FAVRICHON** et également l'embellissement des locaux de **K3D**.



Une adresse officielle pour tous en 2017 !

A l'image du déploiement en cours dans plusieurs communes du roannais, il a été décidé de franchir le cap au plus tôt et de reprendre toute la numérotation du village cette année, y compris l'ensemble de la campagne. Effectivement, pour le besoin des services publics (la Poste, la fibre, les secours !) ou autres, il devient obligatoire que chaque habitation dispose d'une adresse officielle avec un numéro, un nom de voie (rue, chemin...) mais également de coordonnées GPS.

Pour exemple concret, cette identification très précise permettra de guider sans erreur et au plus vite les secours (pompiers, SAMU), ce qui n'est pas le cas aujourd'hui surtout dans les hameaux et lorsque l'on sait tous que chaque minute compte. Cette mission lancée depuis fin 2016 a été confiée au cabinet ADAGE. Nous allons faire notre maximum pour ne pas perturber les adresses déjà existantes, mais la réglementation très exigeante notamment au niveau de la numérotation obligera forcément un bon nombre de modifications.

Avant d'officialiser les nouveaux noms de voies en Conseil Municipal, des plans de la Commune avec les nouveaux noms de voies seront affichés en Mairie et à la libre consultation de la population, sur la période d'avril à mai. N'hésitez pas à venir les consulter et à nous faire part de vos remarques que nous nous efforcerons de prendre en considération.

Une fois les plans et les adresses officialisés, les plaques de numéros et de noms de voirie seront installées par la Commune pendant la période estivale. En parallèle, les services publics seront informés et mettront à jour toutes les adresses. Il vous faudra cependant demander la mise à jour de vos adresses aux services privés.

Nous comptons sur votre compréhension pour remettre à plat et surtout au propre la numérotation de chaque habitation.

PLUi : plan local urbanisme intercommunal

Notre POS (Plan d'Occupation des Sols) élaboré dans les années 80, révisé en 2001 est devenu caduque suite à l'entrée en vigueur de la loi ALUR en 2015.

Même si nous avons encore beaucoup de terrains constructibles, nous devons freiner sur l'emprise des terres agricoles et nous avons adhéré depuis 1 an déjà au nouveau PLUI de la CoPLER.

Après avoir déjà écrit les grandes orientations de notre projet d'aménagement général sur nos 16 Communes, nous commençons une réflexion plus détaillée sur chaque territoire, voire chaque secteur pour arriver à définir des choix de constructions plus réfléchis en tenant compte des possibilités offertes par les nouveaux matériaux et des enjeux environnementaux.

Vous serez tenus informés par des réunions publiques qui seront annoncées dans les mois à venir.

Zonage assainissement : étude en cours de finalisation

L'étude de zonage assainissement et eaux pluviales, réalisée par ICA Environnement, est en cours de finalisation. Cette étude s'appuie sur un état des lieux des réseaux et des installations, et à pour objectif de produire un schéma communal d'assainissement et de gestion des eaux pluviales. Elle va permettre à la commune de mettre en place une stratégie de gestion et d'intervention sur les réseaux et de programmer les investissements nécessaires en faveur de la qualité de l'eau. Elle servira également à nourrir le plan local d'urbanisme intercommunal en cours de réalisation.

Gendarmerie Nationale

Pour l'année 2016, l'activité de la brigade est en hausse suite aux divers cambriolages et délits sur la commune.

Le projet de construction d'un nouveau logement dans l'enceinte de la brigade devrait voir le jour prochainement. En effet cette construction pourrait permettre l'arrivée d'un nouveau gendarme sur la commune et augmenter l'effectif de notre brigade à 9 militaires.

La brigade de gendarmerie continue son travail de sensibilisation et de prévention dans son domaine chaque jour auprès de nos citoyens.

La Gendarmerie du village doit ré-ouvrir ses portes pour l'accueil du public le jeudi matin et vendredi après-midi.

Rappel : en cas d'urgence
ou de constats suspects,
joindre le 17
surtout en cette
période Vigipirate.



Extension caserne pompiers

Pour l'année 2016, l'activité du centre de secours est en hausse + 16% avec plus de 320 interventions.

■ EN DÉTAILS :

- 65% de secours aux personnes (Malaises ; personnes blessées ; etc..)
- 8% d'incendies
- 11% d'accidents de la circulation
- 16% d'interventions diverses (chute d'arbre ; inondation ; nid de guêpes / frelons ; etc...)

Depuis la construction de la nouvelle caserne à la sortie du village en 1986, celle-ci va aujourd'hui recevoir un agrandissement côté terrain de foot, la fin des travaux est prévue pour novembre 2017.

L'effectif de notre caserne reste stable avec 29 sapeurs pompiers volontaires avec en plus 4 JSP (Jeunes Sapeurs Pompiers de 13 à 17 ans) en formation sur une durée de 4 ans pour être opérationnels à la fin de cette période.

Le caserne est toujours ouverte aux recrutements, si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à joindre le Capitaine Fouillat J-N au 06 07 30 45 64.

Marché du jeudi

Plus d'une douzaine de commerçants/artisans vous propose chaque jeudi matin sur la place du marché des fruits, légumes, plats cuisinés, vêtements, chaussures et bien évidemment des produits du terroir.

Afin d'offrir un marché au village pour toutes celles et ceux qui ne sont pas disponibles en semaine, la Mairie a décidé d'instaurer un marché le 1^{er} samedi matin de chaque mois sur la place du marché. Ce marché est bien proposé en plus du marché du jeudi, même pour la semaine concernée par le marché du samedi.

Club « Accueil et Amitié »

Le Club a tenu son assemblée générale le 12 janvier où plusieurs nouvelles personnes sont venues s'inscrire, ce qui porte à 115 le nombre d'adhérents.

Tous les jeudis après-midi, un grand nombre se retrouve au Restaurant Scolaire, et possibilité aussi à la Salle d'Animation ADMR selon le nombre. En plus des jeux traditionnels (belote, jeux de société), un groupe marche s'est constitué et remporte un vif succès.

Sinon, tout au long de l'année, différentes activités et sorties sont proposées : loto, marche-casse-croûte ;

Sorties d'une journée : cabaret, croisière sur le Grangent, vélo-rail du Bourbonnais, etc...)

Un voyage d'une semaine, cette année dans le Lot et Garonne ;

Différents repas avec après-midi convivial (grenouilles, poule au riz, repas de Noël).

Grâce aussi, à une équipe très active de bénévoles, chacun peut trouver, selon ses attentes et ses goûts, de quoi passer de bons moments.

Pour tout renseignement, contacter M. André BERTHELIER, Président : 04.77.64.70.38



École publique

Pour cette année scolaire 2016/2017, l'école publique compte 169 élèves répartis en 7 classes.

L'équipe enseignante est stable depuis plusieurs années :

Mme Noailly (PS/MS) Mme Rondepierre (MS/GS) Mme Molina (CP)
Mme Givre (CE1) Mme Frigo (CE2) Mr Frigo (CM1) Mr Brun (CM2)
remplace Mme Vincent pendant son congé maternité, Mme Berne
Bourdalin (assure les décharges/temps partiels des différentes
classes), Mr Grand (titulaire remplaçant).



■ VOICI LES NOMBREUX PROJETS QUI SONT MENÉS AU COURS DE CETTE ANNÉE :

Toutes les classes participent à 3 rencontres sportives (USEP) avec d'autres classes du canton .

Quatre classes (CP, CE 2, CM 1 et CM 2) bénéficient de l'intervention d'un animateur sportif de l'ASAJ (7 h / classe) tout au long de l'année. En janvier/février, les plus grands ont pu ainsi s'initier à la gymnastique, les plus jeunes pratiqueront le golf en mai/juin. Ce projet sera co-financé par la Municipalité et le Sou des écoles.

En début d'année, les CP et CE 1 ont découvert le djembé grâce à deux interventions d'un musicien professionnel.

En novembre, quatre classes ont assisté à une exposition musicale intitulée « Vous avez dit primitifs » consacrée aux origines de la musique.

Les PS2-MS ont visité en janvier le musée d'Assier à Feurs ainsi que la Bâtie d'Urfé.

Également, en janvier, lors des semaines maternelles, les parents d'élèves qui le désiraient ont été accueillis dans les classes et ont pu découvrir la vie de l'école et participer à des ateliers.

Quatre classes (PS-MS, MS-GS, CP, CM 2) participeront aux journées interculturelles organisées par l'Union Cantonale au cours du mois de mai.

La classe de CM 1 participe tout au long de l'année également à un prix littéraire organisé par la bibliothèque municipale et la COPLER. Le thème est le « street art » et, en plus de la lecture d'albums, les enfants se sont rendus au musée d'art contemporain à Lyon et réaliseront des œuvres qui seront exposées dans le village.

Les CE 1 et CE 2 s'initient au septième art grâce au dispositif « École et cinéma » qui leur permet de se rendre à l'Espace Renoir de Roanne pour visionner trois films de notre patrimoine cinématographique .

Les CE 1 et CE 2 partiront en classe transplantée à Chadron en Haute -Loire pendant 3 jours. Les CE1 travailleront sur le milieu forestier et le séjour des CE2 sera axé sur l'eau « entre Loire et Gazeille ».

Les CM 1, quant à eux, utiliseront le vélo comme moyen de locomotion lors d'une classe transplantée cycliste à Cublize en juin pendant trois jours.

Tous ces projets montrent la vitalité de notre école publique ainsi que son ouverture culturelle et sportive sur l'extérieur.

Les projets sont financés en grande partie par le Sou des écoles, très dynamique, qui organise de nombreuses manifestations, au cours de l'année.



De nombreuses interventions et sorties sur le thème de la différence ont eu lieu cette année :

École privée

L'École Notre Dame est une petite structure avec trois classes : maternelle (17 élèves), CP / CE1 (14 élèves), CE2 / CM1 / CM2 (26 élèves). Grâce à ces petits effectifs, l'école accueille les enfants dès l'âge de deux ans. Une adaptation est proposée en juin pour permettre une rentrée en septembre en douceur. L'année scolaire 2016 / 2017 est marquée par la réalisation de nombreux travaux suite à des directives ministérielles.

L'installation d'un interphone-visiophone pour que toutes les personnes souhaitant rentrer dans l'établissement soient vues et soient obligées de sonner (mesure de sécurité)

La mise au norme de l'établissement au niveau de l'accessibilité (loi sur le handicap)

Avec la mise en place des nouveaux programmes à la rentrée 2016, le lien CM2 / 6ème a été renforcé par des projets communs avec nos CM2 et le collège privé du secteur afin de rassurer nos élèves avant l'entrée au collège.



- ◀ Projets communs entre les petits et les grands de l'école (jardinage, lecture)
- ◀ Entre les maternelles et les enfants de la crèche (différence d'âge)
- ◀ Projets intergénérationnels avec la maison de retraite du village (les jeux d'autrefois et ceux de nos jours, apprentissage du tricot...)
- ◀ Le droit à la différence avec l'UNICEF
- ◀ Voyage scolaire sur le thème de l'Afrique (différences culturelles)

Les élèves ont bénéficié aussi de l'intervention de la COPLER au sein de l'école (avec la visite du centre de tri à Firminy), de la Croix Rouge (brevet d'initiation aux premiers secours), de la Gendarmerie (permis piéton et attestation de première éducation à la route)...

La réalisation de tous ces projets est possible grâce à une équipe de parents dynamiques, à l'association immobilière et aux différents partenaires qui soutiennent l'école.



Site de l'école :

<http://ogec42.wix.com/notredame42470>



CCAS

Parmi toutes les aides ponctuelles que le Centre Communal d'Action Sociale peut apporter à certaines familles tout au long de l'année, il est heureux d'organiser chaque fin d'année son après-midi convivial offert aux habitants de la Commune ayant plus de 70 ans.

Cette fin d'année il a eu lieu le 13 décembre et a réuni 145 personnes autour d'une animation « chants et danses » et d'une assiette gourmande à la Salle du Tissage.

Bibliothèque

Après avoir changé de look avec de nouvelles dispositions de meubles permettant plus de clarté et gain de place, la Bibliothèque continue sa transformation.

Depuis septembre, grâce à la formation diffusée par la Médiathèque Départementale de MONTBRISON, et la mise en place d'un logiciel, les bénévoles ont procédé à l'informatisation.

4 mois de travail intensif de recensement et de catalogage de tous les livres appartenant à la Bibliothèque et du fichier lecteur.

L'objectif a été atteint, début janvier, ce qui permettra l'enregistrement plus rapide des livres échangés.

Cette année encore, l'opération « PRIX LITTÉRAIRE JEUNESSE » a été reconduite, grâce au soutien financier de la COPLER, partenaire des Bibliothèques de NEULISE, LAY, MACHEZAL, REGNY et ST SYMPHORIEN DE LAY, et de la Médiathèque Départementale de NEULISE.

Maison de retraite

L'EHPAD, Résidence du Cloître, s'efforce tout au long de l'année avec son personnel et son Comité d'Animation, d'apporter à ses résidents un accompagnement le plus adapté possible.

En effet, une unité de vie de 16 lits a été créée au rez de chaussée. Cette unité regroupe des personnes atteintes de troubles cognitifs où il est plus facile au personnel formé à cette pathologie de les accompagner ; elles peuvent accéder à une cuisine et, à une très belle salle sécurisée, donnant sur le parc, pour les activités et la prise de repas.

Le 10 février a eu lieu l'Assemblée Générale du Comité d'Animation présidée par Marie Jeanne FESCHE accompagnée de son bureau. Les différents membres ont donné le compte-rendu de l'année écoulée et présenté les projets en cours toujours aussi nombreux : repas à thème, barbecue, différentes sorties, après-midi chants, marché de Noël, etc... Sans oublier des rencontres jeux et visites très

L'acquisition récente d'un véhicule adapté pour personnes à mobilité réduite, où l'on peut installer 4 fauteuils roulants, nous a permis de faire participer plusieurs résidents de la Maison de Retraite.

Cet après-midi très riche en retrouvailles, en nouvelles connaissances, est très apprécié de tous les participants.

Le thème de cette année est consacré à la ville et au street art et s'adresse aux classes de CM1. Les élèves des 5 communes sont partis en début d'année au Musée d'art contemporain de LYON pour voir l'exposition WALL DRAMINGS et ont pu découvrir les œuvres réalisées sur les murs, par des artistes du monde entier.

Les élèves vont pouvoir élaborer au travers des différents ateliers, un animal sur le support de leur choix, représentatif de la commune, en l'occurrence un poulain pour ST SYMPHORIEN, qu'ils installeront dans un lieu choisi par eux et qui sera pris en photo avec une photographe professionnelle. Ceci afin de permettre de faire un album photos commun pour les 5 communes.

D'autres projets sont en cours de réalisation pour cette année, notamment une animation « CARNAVAL » pour les enfants pendant les vacances scolaires.

fréquentes aux résidents organisées par les bénévoles de ce comité hyperactif et toujours de bonne humeur.

Le Comité a encore été très touché, cette année, par l'invitation du C.C.A.S. à son goûter, et à son aide pour l'acquisition du minibus équipé de 4 places pour fauteuils roulants qui permettra plus aisément d'organiser différentes sorties. De plus, celui-ci pourra être mis à la disposition d'autres associations et familles.

Vraiment bravo à toutes ces personnes qui donnent sans compter mais reçoivent beaucoup, tellement, elles font plaisir !

Contact : Mme FABRE, Directrice de l'EHPAD,
Rue du Cloître - **04.77.64.70.23**



COMMISSION COMMUNICATION LOISIRS / ANIMATION

Rendez-vous le 8 juillet dans notre salle des fêtes !

Grâce à un démarrage en fanfare le 22 juin précisément (« premiers coups de pelle »), le challenge est en passe d'être tenu ! Depuis cette date, l'ensemble des corps de métiers, les architectes, l'équipe projet et les employés

communaux sont pleinement mobilisés pour tenir le planning très serré !

Par rapport à l'objectif, seulement 3 semaines de retard sont à observer. Ce retard est négligeable et surtout ne remet pas en cause l'inauguration prévue le 8 juillet en marge de la Biennale, inauguration à laquelle toute la population est bien évidemment conviée. Au fur et à mesure de l'avancement de la construction, tous les acteurs sont de plus en plus satisfaits des choix réalisés pour ce projet. Effectivement, son positionnement, son orientation et sa configuration offrent à la salle des vues magiques sur le village, le talweg du Viaduc et les bourgs environnants (St Just la Pendue par exemple).

Il est important de rappeler également la mutualisation et la rénovation partielle de la salle des sports qui permettra au final de disposer au village d'un complexe très agréable pour tous. D'un point de vue financier, très peu de « surprises » de chantier sont à constater ce qui permet de maîtriser à la marge le budget prévisionnel identifié à l'issue des consultations (inférieur à 1 M€ HT).



Vers un nouveau quartier de la Gare depuis le centre bourg !

Comme présenté lors du dernier bulletin ou encore lors des vœux du Maire, une seconde étape au projet salle des fêtes va consister à redynamiser et désenclaver cette « zone de la gare » d'ici à cette fin d'année.

En rappel, l'objectif premier est surtout la création d'un chemin piétonnier depuis cette zone jusqu'aux jardins de la Tête Noire, afin d'accéder à cette zone de manière beaucoup plus sécuritaire et sympathique (notamment lorsque nos enfants doivent se rendre au complexe au titre de leurs activités scolaires).

En complément de cette voie dite « douce », plusieurs espaces seront créés tels qu'un jardin privatif pour la salle des fêtes, un espace jeux pour nos enfants, ainsi que le repositionnement de l'activité pétanque sur l'ancien terrain de basket extérieur, y compris l'installation d'un chalet en remplacement de l'ancienne cabane démolie.

Il nous paraît important de redonner vie à cette zone et notamment qu'elle crée le lien entre le village et le développement urbain de l'ouest du village avec le lotissement du Tacot par exemple.

En termes de financement, nous comptons fortement sur la participation de l'Etat (DETR), du département et de la Région pour nous subventionner et ainsi assurer un investissement raisonné.

La municipalité se tient bien évidemment à votre disposition pour toute question relative à ce projet en 2 étapes.

COMMISSION COMMUNICATION LOISIRS / ANIMATION



**En juillet, les vendredis,
pari réussi !**

Vraiment, bravo à cette association qui a réussi son pari d'animer le centre bourg tous les vendredis de juillet (sauf un vendredi à cause du temps déplorable).

Les 3 éditions ont été une pleine réussite avec un nombre très important et croissant de participants au fil du mois.

Le concept est génial, a plu à tout âge, et vivement juillet que cela recommence !

A flot pour la Biennale de la Roche 2017 !

C'est parti pour la seconde biennale de la Roche, qui aura lieu le **samedi 8 juillet 2017**. Comme pour la précédente édition, cette nouvelle fête sera l'occasion de rassembler les associations communales volontaires et les Symphorinoises et Symphorinois, pour une journée placée sous le signe du bien vivre à Saint Symphorien de Lay. **L'après midi aura lieu le Corso Rad'Eau** sur l'étang de la Roche : un défilé aquatique des radeaux construits par les associations locales. Le public élira **le plus beau radeau, la meilleure ambiance à bord...**

Un moment riche en émotion à venir vivre en famille et entre amis. Ensuite place à la fête avec un repas champêtre qui précédera la mise en lumière pyrotechnique du viaduc, suivie d'un bal populaire.

Pour inscrire votre association au Corso Rad'Eau, contacter la biennale : biennaledelaroche42@gmail.com

Alors, Rendez vous le 8 juillet !



Les couleurs du Goût ont réinvestis la place du marché les 8 et 9 avril 2017

La 21^{ème} édition du salon gastronomique Les Couleurs du Goût a eu lieu pour la deuxième fois consécutive sur la place du marché au cœur du bourg. Producteurs de mangements et de buvements étaient au rendez-vous pour vous faire découvrir leurs produits...

L'équipe de Laurent TACHIN, le président de l'association, s'est mobilisée une nouvelle fois pour préparer cette manifestation. Vous avez retrouvé avec plaisir, le samedi soir une soirée « comptoir des saveurs » et le dimanche matin un casse-croûte à base d'andouille de Charlieu qui à ravi les amateurs de mâchons.





Dychka

Dans le cadre des activités périscolaires, la maison des mansardes est envahie le jeudi après midi par un groupe de 17 CM2, A cette petite bande de veinards tant le projet est sympathique, Philippe Laurent a fait réaliser à chacun une marionnette au premier trimestre, maintenant c'est à la fabrication de castelets qu'ils se sont attelés et enfin ils travailleront à préparer un spectacle qu'ils pourraient présenter pour les vacances de Pâques,

Les 22 et 23 décembre dernier la compagnie a présenté «l'étoile de Noël» et «la sorcière du bois de quatre sous» pour petits et grands,

En novembre, aux mansardes il a été question d'un mâchon-marionnettes, autour d'un beaujolais bien évidemment !

La troupe continue à prendre ses quartiers dans le village. Cet été Dychka & Cie vous accueille pour l'exposition « La Marionnette s'anime » avec plus de 250 marionnettes du monde et de nouvelles animations.

Cette expo est ouverte aux particuliers du 10 juillet au 30 août 2017, les dimanches, lundis, mardis, mercredis et jeudis à 15 h et 17 h (Entrée adulte 8 €, enfant moins de 10 ans 6€).



Renseignements et réservations au
04 77 64 85 86 ou 06 32 84 58 30
 ou dychkaetcie@gmail.com

	Sam 8- Dim 9	Couleurs du goût	Couleur du goût	La place / Cantine
Avril	Dim 9	Vente d'œillets	LACIM	
	Ven 7 - Sam 29 avr	1 ^{er} tournoi de tennis, open officiel	Tennis Club	Terrain de tennis ou salle de basket
	Mar 11	Collecte de sang	Don du Sang	La Roche
	Ven 14	Collecte de sang	Don du Sang	La Roche
Mai	Dim 30	Trail fédéral - la ruée du viaduc	Ecoles Publique	La Roche
		Gala école de danse	Ecole de Danse	Salle de basket
	Ven 2	Concours de pétanque du foot	Football club	Stade de foot
	Sam 3	Tournoi de foot	Football club	Stade de foot
	Sam 17	Fête de la musique	Espérance	Salle de basket
	Sam 24	Vide-grenier et fête de fin d'année de l'école publique	Ecole Publique	Idem édition 2016 : zone salle de basket
Juin		Kermesse école privée	Ecole Privée	Ecole privée
		Concours de boule de la boule fraternelle	Boule fraternelle	Jeux de boules
	Ven 7	Vendredi de juillet	Vendredi de juillet	Place du Marché
	Sam 8	Biennale de la Roche	Biennale	La Roche
	Sam 8	Inauguration de la salle des fêtes	Mairie	Salle des fêtes
	Mar 18	Collecte de sang	Don du Sang	La Roche
	Ven 21	Collecte de sang	Don du Sang	La Roche
	Ven 21	Vendredi de juillet	Vendredi de juillet	Place du Marché
	Ven 28	Vendredi de juillet	Vendredi de juillet	Place du Marché
		Concours de pétanque des classes	Club de pétanque	Jeux de boules
	Concours de pêche	Amis du Gand	La Roche	

2017 Calendrier des manifestations

	Mois	Date	Manifestation	Lieu	Autre
Août		xxxx	Concours de boule (coupe du Sympa's café)	Boule fraternelle	Jeux de boules
		xxx	Concours de pétanque	Club de pétanque	Jeux de pétanque
		xxxx	Concours de boule de la boule fraternelle	Boule fraternelle	Jeux de boules
Sep		Sam 2	Fêtes de classes	Classes en 7	Salle des fêtes
		Mar 10	Collecte de sang	Don du Sang	La Roche
Octobre		Ven 13	Collecte de sang	Don du Sang	La Roche
		Ven 20	Concert	Echos de Gand	Salle des fêtes
			Fête de la Bière belge	Couleur du goût	Tunnel N7
Novembre		Ven 17	Beaujolais nouveau et saucisson vigneron	Comité des fêtes	Tunnel N7
		Dim 19	Sainte Cécile	Pompiers	Salle des fêtes
Décembre		Jeu 21	Repas de Noël	Club Accueil et Amitié	Salle des fêtes



Article finances

■ UN BUDGET BIEN MAÎTRISÉ EN 2016 !

Le budget général de la commune se décompose en deux sections, la section de fonctionnement et la section d'investissement. Il faut retenir que le budget de fonctionnement général, alimente la section d'investissement grâce aux excédents générés d'année en année.

En 2016, on peut noter une bonne maîtrise budgétaire, qui s'illustre par des dépenses de fonctionnement en baisse de 17 % par rapport à 2015, avec une baisse des recettes de 8,8 % par rapport à 2015. La bonne gestion 2016 a permis de dégager un excédent de fonctionnement, qui sera reversé en investissement sur le budget 2017, et viendra renforcer notre capacité à absorber plus facilement les dépenses liées aux travaux de la salle des fêtes.

On peut également retenir qu'en 2016, les recettes liées à l'impôt ont baissé de 6% en 2016 et les dotations d'État de 16 %.

■ FONCTIONNEMENT GÉNÉRAL

DEPENSES	Montant	Variat° / 2015
Charges courantes de fonctionnement	397 772,38 €	-12,60%
Charges de personnels	517 239,52 €	1,64%
Charges de gestion et de services	188 529,58 €	-73,51%
Charges financières	65 830,24 €	-18,07%
Charges exceptionnelles et diverses	42 019,40 €	-44,16%
Total	1 211 391,12 €	-17,00%

RECETTES	Montant	Variat° / 2015
Produits et services	95 760,21 €	-15,08%
Impôts	971 199,86 €	-6,10%
Dotations Etat	423 070,44 €	-16,11%
Revenus des immeubles	116 034,67 €	6,68%
Produits des ventes et divers	57 652,13 €	-17,39%
Total	1 663 717,31 €	-8,79%

Excédent reporté à la section investissements 2017 : 452 326 €, soit + 10,32%

Récapitulatif section investissement 2016	
Recettes	1 390 683,51
Dépenses	921 992,75
Résultat de l'exercice 2016	468 690,76
Résultat antérieur cumulé	-370 879,08
Résultat à reporter	97 811,68 €

ÉTAT CIVIL 2016

■ NAISSANCES

- Lydie JACQUET
- Manon DEUX
- Connor BÈGE
- Eden RAPPART
- Marion FAVIER
- Emma DUPUIS
- Axel RODRIGUES
- Myla TAVARES
- Hanaé OULLION
- Soline GIROUD
- Liam MUGUET ROSSAT
- Mylo NOYEL
- Tom NOYEL
- Laura LACOMBÉ
- Clément BRAGARD

■ MARIAGES

- Jean-Philippe BIESSE et Bérangère CHERPIN
- Guillaume JAY et Laetitia VENOT
- Rory COLLINS et Charlotte RAGUIN
- Ludovic SOLIMANDO et Nathalie PIATON

■ DECES

- Simone MALHIÈRE
- Jean François PIVOT
- Dominique BALMONT
- Suzanne PONTET veuve DUVERGER
- Paul DÉGOULANGE
- Joseph BROGLIATO
- Janine CLÉMENT épouse BOUDOT
- Jean DUMAS
- Alix VOLLE
- Jean Jacques PASCAL
- Rita BUCK veuve KLOTZ
- Danielle VATAN
- Odette BERNARD veuve BOUCHARD
- Jeannine LIÈVRE épouse VERGIAT

Dont résidents de la Maison de Retraite :

- Christiane LEBLOND épouse FROIDEFOND
- André TEILHOL
- Marie BAUCHAMP veuve DURY
- Marie GALICHET veuve PRIMPIED
- Geneviève PAGÈS veuve DRYGAS
- Guy ROBERT
- Jean GUILLOT
- Jeanne GOUTAILLER veuve POULARD
- Elisabeth JERITZHABER
- Marie LE STANC veuve ALLAIN
- Marius DAVAL
- Louise DÉGOUTTE
- Francis CLAVIER
- René MOULIN
- Andrée VERCHÈRE veuve ROIRE
- Jean COMMARMOND
- Louise FERNANDEZ veuve LACOMBA
- Jeanne MEYNARD veuve RIBOUT
- Noël MOLETTE
- Marie DUPRÉ
- Angèle ARGENTIERI
- Léonard ARRIO
- Marinette THOMAS veuve GAUTHIER

